
Si trasmette in allegato la nota avente ad oggetto: [ID: 10850] Procedura

per la definizione dei contenuti dello Studio di Impatto Ambientale ai sensi

dell'art. 21 del D.Lgs 152/2006 relativa al progetto di un parco

fotovoltaico flottante nella laguna costiera di Varano, di potenza nominale

pari a 175 MW e delle relative opere di connessione alla RTN, da realizzarsi

nel Comune di Ischitella (FG).

Proponente: Oceanica Solis S.r.l. Comunicazione di cui all'art. 21, comma 2,

del D.lgs. 152/2006 e ss. mm. ii..
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Buongiorno a tutti. procediamo con l’appello, Nobiletti, 

Augelli. Manicone Ripoli. d’Errico. Tozzi, assente, Cilenti 

assente, Di Sciglio. Ventrella. Colecchia assente, d’Altri 

assente, Voto. Buongiorno a tutti iniziamo questo. sì, sì, non 

era stato inserito Valente. sì chiedo scusa. Buongiorno a tutti 

iniziamo questo Consiglio monotematico su un tema che ci vede 

fortemente coinvolti in quanto va ad interessare un po’ la 

nostra laguna del lago di Varano e una parte dell’agro del 

nostro Comune. in questa seduta, come poi daremo modo di 

leggere, mi preme sottolineare la presenza dell’Assessore 

all’Ambiente del nostro Comune, il dottor Basile, la presenza in 

delega del Comune di Carpino, la Dottoressa la dottoressa 

foresta, e abbiamo dato la possibilità di collegare sia al link 

per il dottor Cilento in rappresentanza della Capitaneria 

giusto. in rappresentanza della Capitaneria, e vedo il dottor 

Suriano non so se sia un modo di ascoltarmi sì, in 

rappresentanza chiedo scusa. no, non sento. l’attacco o che va 

bene poi, magari nel prosieguo, se ci saranno altri collegamenti 

ci prese, ci presenteremo. niente il succo di questo di questo 

Consiglio fa riferimento a un progetto che ci è stata data 

comunicazione da parte del Ministero dell’economia da parte del 

Ministero della dell’ambiente in data 2 febbraio, dove ci 

chiedeva di dare un nostro contributo al fine della redazione di 

un progetto sull’impatto ambientale in riferimento a questo 

progetto che porta il titolo progetto di un parco fotovoltaico 

flottante nella laguna costiera di Varano di potenza nominale 



 

 

pari a 175 megawatt e delle relative opere di connessione alla 

rete nazionale da realizzarsi nel Comune di Ischitella, azienda 

proponente, l’oceanica Solis S.r.l. subito appena appresa la 

comunicazione da parte del Ministero, in quanto invitava il 

Comune e anche gli al triennio, enti in oggetto in indirizzo a 

dare il proprio contributo entro i 30 giorni, l’Ufficio di 

Presidenza, concordandolo con appunto l’Amministrazione tutta, 

ha subito convocato una Conferenza dei Capigruppo nella giornata 

del 15 febbraio 2024 per rilevare un po’ le impressioni a 

proposito di questa il gruppo. di minoranza ripartiamo e 

rifondiamo. mi ha espressamente indicato di mi ha chiesto di 

leggere delle le loro motivazioni alla loro assenza, che 

recitano appunto di loro dicono noi reputiamo non meritevole di 

attenzione il vostro invito quindi facendo riferimento alla 

Conferenza dei Capigruppo, non di certo per l’atto in sé, anzi 

ringraziamo per questo, ma riteniamo di non dover prendere 

neanche in considerazione una nostra eventuale partecipazione ad 

una Conferenza dei Capigruppo per discutere di siffatto 

argomento successivamente, ad una settimana dopo l’invio del 

verbale della Conferenza dei Capigruppo loro appuntano con 

ulteriori preci precisazioni, affermando che consideriamo 

assurdo, surreale, improponibile e ridicolo l’intento scellerato 

della società, proponente al punto di rete, di ritenere del 

tutto paleo nota sita la convocazione della stessa tanto ci 

pareva scontata ed esplicitata con la nostra nota la per 

l’avversità la nota a mezzo PEC del Sindaco e la lettura del 



 

 

verbale di chiusura della Conferenza potrebbe indurre qualche 

fraintendimento dice Sindaco, noi siamo contrari, anzi, siamo 

assolutamente, contrari alla redazione del progetto, quindi da 

quella Conferenza dei Capigruppo che si è avuta tutta la i 

presenti e quindi l’Amministrazione. Tutte le forze della 

dell’opposizione hanno rilevato perplessità e addirittura hanno 

chiesto all’Ufficio di Presidenza di ratificare quanto esposto 

nella conferenza invitando all’atto, all’odierno Consiglio 

comunale il, la Regione Puglia, quindi il Presidente, il 

Vicepresidente, l’Assessore all’agricoltura e all’assessore 

all’ambiente, il quale Assessore all’Ambiente, ha comunicato di 

non essere di non poter partecipare per impegni assunti. È stato 

inoltre invitato il Presidente del Consorzio di Bonifica, la 

provincia di Foggia, il Presidente del Parco nazionale, il 

Presidente della Comunità del Parco, in questo caso il la 

dottoressa o chi per lei e per il Comune di Carpino, invece, il 

dottor Di Brina, come Presidente della Comunità del parco ed 

infine il Presidente del WWF magari, prima di entrare nella 

riflessione, penso che il Sindaco voglia aggiungere qualcosa, 

prego buongiorno a tutti. Chiaramente mi aspettavo una 

partecipazione molto numerosa. Evidentemente è stato preso in 

sottogamba la questione. Ringrazio e mi associo a questo punto 

al Presidente del Consiglio. Parla il dottor Ventrella ai 

saluti, ai presenti, ma soprattutto al dottor Cilento che si era 

collegato adesso non lo vedo più e al dottor studiano. Ringrazio 

la Dottoressa Floresta per il Comune di Carpino, con il quale 



 

 

condividiamo questo questa meraviglia che il lago di Varano una 

breve premessa. Io ho appreso dai social di tutto quello che 

stava accadendo chiaramente. Faccio riferimento a questo. Il 

parco di fotovoltaico flottante sul sulla nostra laguna. A 

seguito arrivò una nota da parte del Ministero, a distanza di 

una settimana ancora venni contattato dal un ingegnere a 

rappresentanza della oceanica Solis, il quale ci chiedeva, in 

maniera a dire il vero, molto garbata, di organizzare un tavolo 

tecnico nel quale lui avrebbe dovuto illustrare il progetto. È 

inutile dirvi i toni che ho espresso. È chiaro che la risposta 

fu assolutamente negativa, perché in io spesso discuto la forma, 

ma non la sostanza. In questo caso si discute sia la sostanza, 

ma soprattutto la forma. Lo si può partire dall’alto, non 

tenendo conto delle amministrazioni che hanno competenza in 

materia, quindi su quelli che sono i confini amministrativi 

della nostra laguna. A tal senso vorrei leggere un mio pensiero 

che chiederò poi al Segretario che venga messo agli atti. 

elimino  la premessa, quella del progetto, quindi quello che era 

l’oggetto di questa nota. questo tipo di impianto è progettato 

per galleggiare sugli specchi d’acqua. tuttavia, non possono 

ignorarsi le sfide tecniche ambientali associate, come 

l’ancoraggio e la stabilizzazione delle strutture, la resistenza 

a condizioni meteorologiche avverse, la gestione del cavo e 

l’impatto sugli ecosistemi acquatici, i pannelli fotovoltaici 

sono fissate delle boe oppure ad una struttura galleggiante poi 

fissata supporti ancorate a loro volta al fondo o alle sponde 



 

 

possono essere installate su diversi tipi di specchio d’acqua 

gli impianti fotovoltaici galleggianti offrano diversi benefici, 

ma anche sfide e controindicazioni da tenere a debita 

considerazione. Questo è il frutto di interlocuzioni avute con 

persone che ne sanno più di me a causa della instabilità causate 

dalle onde e dall’effetto corrosivo dell’acqua salmastra, non è 

consigliabile installare una centrale fotovoltaica galleggiante 

su acque con queste caratteristiche, i bacini artificiali 

restano il luogo migliore per questo tipo di centrali. inoltre, 

tali impianti risultano più costose da installare rispetto a 

quelli terrestri per via delle strutture galleggianti che devono 

essere progettate per resistere a condizioni meteorologiche è 

idrologiche variabili, se installati sullo specchio d’acqua 

naturale, possono influire sull’ecosistema acquatico limitando 

la luce solare che raggiunge l’acqua e influenzando la 

fotosintesi delle piante acquatiche e la vita degli organismi 

che dipendono da esse inoltre, possono limitarlo intervenire con 

altre attività che tipicamente si svolgono sull’acqua, come la 

pesca e la navigazione, anche la manutenzione risulta più 

complessa e costosa rispetto ad un impianto solare tradizionale, 

in quanto l’accesso richiede barche o pontili e può essere 

influenzato dalle condizioni meteorologiche, dell’acqua, infine, 

bisogna assicurare un ancoraggio sicuro e stabile a lungo 

termine, che resiste a condizioni meteorologiche variabili, è a 

carico, diventano notevoli. veniamo alla storia del nostro lago 

che uno tra gli otto laghi più grande d’Italia. romantiche era 



 

 

sfuggente leggenda della nascita del lago di Varano, che 

racconta l’esistenza di una cittadina del Gargano chiamato a 

Oria. è governata dal re Tauro, i cittadini di Oria erano dediti 

a nefandezze, tanto che Dio decise di punirli, non tanto la 

città con un diluvio, l’unica superstite alla catastrofe, fu 

Nunzia, una giovane donna lì, cioè i doveri religiose civili, la 

quale, prevedendo quello che sarebbe accaduto corsa a salvare il 

suo amato lanciando un gomitolo tra le acque purtroppo il suo 

uomo non sopravvisse, ma il diluvio fu interrotto tuttora si 

racconta che in certe notti è possibile sentire il canto dello 

spirito di Nunzia che vive ancora sul lago in attesa di rivedere 

il suo amato, alle dedicata alla Chiesa dell’Annunziata del 

Crocefisso di Varano il lago di Varano si trova tra i comuni di 

Cagnano essi delle Carpino in provincia di Foggia, ha 

un’estensione di 69,5 chilometri quadrati ed è considerato il 

lago costiero più grande d’Italia. In realtà, da un punto di 

vista geologico, non si tratta di un vero e proprio lago, ma di 

una laguna scavata nella zona calcarea dal Gargano intorno 

all’anno 1.000 è formata, si grazie alle correnti marine. il 

lago ospita un’isola nella quale si trova da più di quarant’anni 

la riserva naturale statale Isola Varano, che fa parte a sua 

volta del Parco nazionale del Gargano il lago di Varano e un 

affresco di colori, sapori e storia e inoltre presente una 

rigogliosa vegetazione, è un interessante popolazione 

faunistica, quella del lago di Varano, una zona poco battuta dal 

turismo di massa, la natura e rigogliosa e a tratti selvaggia ci 



 

 

sono tracce di antichi popoli che vanno dal Neolitico prendiamo 

un esempio alla grotta Pipola al periodo romano, sarebbe 

auspicabile di valutare questo territorio con opportuni 

interventi non invasivi della natura e di tutto ciò che lo rende 

così piacevolmente fuori dal tempo, il lago di Varano e un 

diamante della nostra Regione, incastonato tra i monti del 

Gargano a distanza di 1.000 anni, continua a mantenere il suo 

fascino e il suo mistero tra leggende di popoli scomparsi e 

voglia di emozionare ancora un luogo particolarmente mistico che 

evoca una diffusa spiritualità a prescindere da ogni simbolismo 

religioso se poi a questo si aggiungono le credenze, le leggende 

popolari, che ricamano su storie che si tramandano di padre in 

figlio. Nel corso del tempo accade che posti come questo 

diventano ancora più interessante e meritevole di esplorazione. 

Non possiamo deturpare quello che Dio ci ha donato. La nostra 

forza sono i panorami, i tramonti, le suggestioni 

paesaggistiche, le ricchezze naturali, le tradizioni e la pesca, 

quella tradizionale al quale noi siamo ancora legati. 

Fortunatamente non possiamo deturpare quello che Dio ci ha 

donato la nostra forza, no, andiamo a ripetere. per tutto quanto 

espresso in questo mio intervento, chiedo a questo Consiglio 

comunale di esprimere il proprio dissenso al progetto del Leonce 

Annika Solis S.r.l. Auspico che, qualora il progetto venisse 

presentato ad altre comunità con le quali condividiamo il lago 

di Varano e quindi vorrei fare anche riferimento alla laguna di 

Lesina anch’esse si esprimessero in questi termini, perché la 



 

 

bellezza sta proprio nella semplicità, si possono trovare altre 

forme. anche perché questa Amministrazione è favorevole alle 

energie rinnovabili, ma non nel lago ha il mio e credo di fare 

sintesi di tutti i presenti è un assoluto no, grazie. ci sono 

qualche intervento, magari sì, vorrei salutare la dottoressa 

foresta. sigle come rappresentante del Comune di Carpino. 

buongiorno senta. Allora porto i saluti del Sindaco che per 

impegni di lavoro non è potuto essere presente fisicamente, ma 

ci teneva che il nostro Comune fosse comunque rappresentato 

perché, come diceva prima il Sindaco mobiletti con Ischitella e 

con Cagnano condividiamo il la non solo il lago di Varano ma 

condividiamo delle politiche e delle iniziative, delle sinergie 

ormai da anni e quindi anche noi ci uniamo a questo dissenso 

sia, e quindi siamo contrari non solo per tutto, insomma, quello 

che in modo dettagliato ha espresso il Sindaco, ma voglio 

aggiungere che, da in contrapposizione a tutte quelle che sono 

le politiche e le iniziative che in sinergia, i nostri Comuni 

stanno attuando con tanto impegno e con tanto sacrificio, perché 

ricordiamo che siamo aree interne e quindi tutto il lavoro che 

stiamo facendo per tutelare, per valorizzare, quindi promuovere 

il lago, e mi riferisco a diverse iniziative di promozione 

turistica e quindi di promozione del territorio in generale. 

Questo progetto pensiamo vada proprio in contrapposizione a 

tutto questo, a questo lavoro, quindi non solo un progetto che 

ecco impatta dal punto di vista ambientale, ma che va a come 

dire a impattare, anche dal punto di vista economico o no, 



 

 

perché come si diceva prima c’è tutto un indotto dietro e quindi 

una valorizzazione non solo della del territorio lagunare ma di 

un territorio generico che è quello del Gargano e quindi ecco 

appunto dal punto di vista del delle nostre peculiarità e quindi 

del patrimonio. culturale e del patrimonio, ecco i matti che un 

patrimonio immateriale e del patrimonio delle caratteristiche 

agro alimentare, insomma del dell’agroalimentare, quindi 

assolutamente e anticipo che AQ, appunto, onde evitare, come 

dire, delle manifestazioni di interesse anche sul nostro 

territorio e quindi su quello che è di pertinenza del Comune di 

Carpino nel prossimo Consiglio comunale porteremo ecco anche noi 

questo in discussione dove appunto manifesteremo la nostra 

contrarietà a questa alla realizzazione di questo progetto 

grazie, grazie altri Inter, il consigliere voto per il Gruppo 

Carlo Guerra, Sindaco. Allora, già nella riunione dei Capigruppo 

di minoranza e maggioranza mostrare le mie perplessità su altro, 

avendo già espresso la mia contrarietà, come tutti quanti. al a 

questo esproprio, diciamo di del nostro territorio e uso questa 

parola perché la ritengo opportuna in questo momento. perché 

apprendevo, due giorni fa, di un Consiglio dei Ministri per 

quanto riguarda attua l’attuazione dei PNRR su questo anno nel 

decreto inserito, alcune parole che ci devono preoccupare ancora 

di più, secondo me? per pubblica utilità per pubblico interesse, 

cioè quanto, essendo queste parole, significa che siamo fritti, 

nel senso che questo Governo, che non è senz’altro. vicino a 

noi. per attuare queste storture, perché? anche se siamo 



 

 

d’accordi tutti quanti, a quello che chiamano ucraini, non so 

come lo chiama, cioè a tutto quello che produce energia, in 

alternativa il vero tema è questi signori hanno già deciso, io 

lo decide, lo dicevo già nella Conferenza dei Capigruppo hanno 

già deciso di sì. cosa possiamo fare noi, questa è la domanda, 

vedendo qua tutte queste assenze, mi preoccupa ancora di più 

perché il parco. perché è assente? non ha fatto sapere niente, 

cioè tutti gli altri avanti hanno comunicato la loro 

disponibilità o meno il Parco del Gargano, cioè quello che la 

tutela, la programmazione del nostro territorio, che fa. è 

d’accordo, non è d’accordo, non lo sappiamo, l’assenza però ci 

fa preoccupare è così come tutti gli altri che il Sindaco e 

l’Amministrazione, tutti quanti abbiamo deciso di invitare, io 

non voglio dilungarmi e creare ancora più attenzione, però per 

adesso voglio solo, far rilevare. questo, cioè il progetto, non 

è una fesseria, sono 263.000 pannelli che devono installare, 

cominciando dalla. da una costa all’altra, cioè dai cerchio fino 

alla all’idrovora, comprendendo tutta la zona del crocifisso di 

Varano. ragazzi è una cosa abbastanza grossa e seria, non la 

possiamo così sottovalutare, con anche questo fatto serio che un 

Consiglio monotematico. io penso che in questi giorni che 

verranno dopo aver. mandato alle ai Ministeri e a tutti quelli 

che decidete, e decidiamo la comunicazione delle nostre 

perplessità, non solo perplessità della nostra contrarietà 

dobbiamo cominciare a fare qualche programma un po’ diverso di 

coinvolgimento di tutta la nostra popolazione su questo tema e 



 

 

di far decidere su questo tema, cioè se il lago ha la bellezza 

naturale, di farci riflettere e di creare altre alternative, 

ebbene, coinvolgendo la popolazione perché il lago sta morendo 

ragazzi l’anno scorso il Sindaco è stato costretto ad emanare 

de, ma diciamo solo quello che è stato. come cartellonistica di 

divieto di balneazione a, oltre alle altre cose, il lago ha 

bisogno di respirare di tante altre cose e quindi ha bisogno di 

avere dei finanziamenti per salvare il nostro lago. 1 per con 

per distruggerlo completamente, perché se è vero che sono 263 

milioni, immaginato un 125 quasi chilometri ettari di lago che 

vengono a svilupparsi poi io ho un’immagine un po’, ma a che 

cosa andiamo incontro? cosa possiamo fare e che cosa hanno già 

fatto? che io penso che i decreti sono già pronti di favorire 

questa società, cioè di dare il via, io penso che sono pronti 

perché, leggendo quello che il l’ultimo Consiglio dei Ministri 

ha approvato sui PNR beh per me la frittata è fatta, cioè per me 

è stato già deciso al di sopra delle nostre teste io sono 

contrario a tutto quello che gira attorno a questa faccenda e 

sono favorevole a che il lago sia un obiettivo primario di 

salvaguardia, non di questo eh beh, se ci presentassero e delle 

progettualità che andassero a rigenerare il largo anche con i 

pannelli solari, cioè io dico, proviamo a sognare no, che questi 

queste strutture servano a salvare il lago, ma fatta così, 

secondo me non ha niente, cioè se invece ci fosse un pannello 

solare una turbina che dà ossigeno che gira che lo salvi il, 

dalla morte. eh ragazzi, io mi preoccupo, io voglio finire, ma è 



 

 

veramente una, una cosa che mi lascia perplesso. grazie. se non 

ci sono altri interventi, sì, per consigliere, Valente, io 

volevo rispondere al Nazareno dicendo semplicemente che aiuta 

innanzitutto siamo un po’ più pragmatici, adesso, cioè adesso 

c’è da dire no e diciamo no poi ovviamente nel momento in cui si 

presenteranno troveranno un muro, un conto è trovare un muro, un 

conto è trovare delle porte aperte, e, terza cosa, quello che si 

può fare, non dobbiamo pensare a quello che potrebbero fare i 

Ministeri per noi, ma quello che possiamo fare noi per il nostro 

territorio, cioè cosa possiamo fare per cercare di far emergere 

a livello turistico a turistico archeologico, ambientale, il 

nostro lago. Ecco, facciamo delle proposte che facciamo in modo 

che chi venga a proporre delle quote del genere non debba avere 

il pallino di poter presentare un progetto del genere. Basta 

concludo, ringrazio. Se non ci sono altri interventi, io 

passerei al voto, visto che è chiara la posizione di tutti i 

consiglieri quindi questa Assise è chiamata ad esprimere e 

quindi chiedo la votazione il proprio parere contrario alla 

realizzazione dell’impianto relativo al progetto di un parco 

fotovoltaico flottante nella laguna costiera di Varano di 

potenza nominale pari a 175 megawatt e delle relative opere di 

connessione alla rete da realizzarsi nel Comune di Ischitella 

come società proponente, oceanica Solis S.r.l. Quindi chi è 

contrario per alzata di mano all’unanimità per l’immediata 

eseguibilità. unanimità ringraziamo tutti i presenti, 

ringraziamo Antonio Cilento e Domenico Suriano che ci hanno 



 

 

seguito in diretta, e la Dottoressa Foresta per il Comune di 

Carpino grazie a una buona giornata. 







 

COMUNE DI ISCHITELLA 
PROVINCIA DI FOGGIA 

Via 8 Settembre, 18   -   71010 Ischitella (FG)   -   Tel. 0884.918411  - Fax 0884.918426   -   www.comune.ischitella.fg.it 
 

COPIA 
 

VERBALE DI DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE 
N. 6 DEL 28-02-2024 

 
OGGETTO: PROGETTO DI UN PARCO FOTOVOLTAICO FLOTTANTE NELLA LAGUNA 
COSTIERA DI VARANO, DI POTENZA NOMINALE PARI A 175 MW E DELLE RELATIVE 
OPERE DI CONNESSIONE ALLA R.T.N., DA REALIZZARSI NEL COMUNE DI ISCHITELLA 
(FG). PROPONENTE: OCEANICA SOLIS SRL.  
 

L’anno  duemilaventiquattro, il giorno  ventotto, del mese di febbraio, alle ore 

11:00, nella sala delle adunanze, previa osservanza di tutte le formalità prescritte dalla legge 

vigente, vennero oggi convocati a seduta i componenti del Consiglio Comunale. 

All’appello risultano: 

 
COGNOME E NOME P/A COGNOME E NOME P/A 

Nobiletti Alessandro P Disciglio Valeria P 
D'Errico Giuseppe P Ventrella Rocco P 
Augelli Michele P Colecchia Pietro A 
Manicone Lazzaro P d'Atri Michele A 
Ripoli Pasquale P Voto Nazzareno P 
Tozzi Antonio A Valente Angelo P 
Cilenti Lucrezia A 

  

 

Presenti N.    9 
Assenti N.    4 

 

Partecipa il Vice Segreterio Generale  Stefano Daniele Lo Russo. 

 

Constatato il numero legale degli intervenuti, il Presidente del Consiglio dott. Rocco 

Ventrella assume la Presidenza e dichiara aperta la seduta per la trattazione dell’argomento in 

oggetto. 

  

http://www.comune.ischitella.fg.it/


 
Dato atto che la seduta ha avuto inizio alle ore 11:00. 
 
Risultano presenti n° 9 consiglieri su  n° 13 assegnati ivi compreso il Sindaco, sono assenti i 
consiglieri: Colecchia, Cilenti, D’Atri e Tozzi; prendono parte alla seduta l’assessore 
all’Ambiente Dott. Vincenzo BASILE e in rappresentanza del Comune de Carpino la Dott.ssa 
Caterina FORESTA e in collegamento  streaming il Dott. SURIANO  del Quotidiano l’Attacco e il  
Capitano di Fregata Dott. CILENTO Antonio  della Capitaneria di Porto di Manfredonia. 
 
Il presidente del Consiglio Dott. Rocco VENTRELLA, illustra i convenuti sull’argomento di cui 
all’ordine del giorno, segue l’intervento del Sindaco Alessandro NOBILETTI  il quale chiede di 
allegare agli atti la relazione da lui letta. Successi interventi della Dott.ssa FORESTE, del 
consigliere VOTO e del consigliere VALENTE, come da verbale dattiloscritto ed allegato alla 
presente. 
 
        DATO ATTO che gli interventi del presente argomento sono integralmente riportati nel 
verbale di seduta contestualmente pubblicato. 
 
                                                   IL CONSIGLIO COMUNALE 
 
            VISTA la nota prot.1046 del 02.02.2024 del Ministero dell’Ambiente e della Sicurezza 
Energetica ad oggetto: “Procedura per la definizione dei contenuti dello Studio di Impatto 
Ambientale ai sensi dell’art. 21 del D.Lgs 152/2006 relativa al progetto di un parco fotovoltaico 
flottante nella laguna costiera di Varano, di potenza nominale pari a 175 MW e delle relative 
opere di connessione alla RTN, da realizzarsi nel Comune di Ischitella (FG). Proponente: 
Oceanica Solis S.r.l.; 
 
          VISTO il verbale della Conferenza dei Capigruppo del 15.02.2024, prot. 1534 del 
15.02.2024; 
 
          VISTA la nota del Gruppo Consiliare “Ripartiamo e Rifondiamo Ischitella “acquisita al 
protocollo in data 19.02.204 prot. 1590 avente ad oggetto:” Parco fotovoltaico. Precisazioni”; 
 
          RILEVATO che il progetto redatto dall'Ing. Luigi Severini prevede l'utilizzo di 1,43 km² 
della superficie lagunare di Varano, per l'installazione di 263.200 pannelli fotovoltaici, capaci di 
produrre 175 MW sufficienti ad alimentare circa 92 mila utenze elettriche; detto progetto 
rispetterebbe il principio Dnsh ("Do not significant Harm") relativo alla sostenibilità ambientale 
degli interventi previsti dal Piano Nazionale di Ripresa e Resilienza: "È stato sviluppato 
adottando scelte tecniche che assicurino il minore impatto possibile sull'ambiente e 
sull'ecosistema e un importante contributo alla mitigazione dei fenomeni dei cambiamenti 
climatici",  così come si legge nella premessa dello studio; 
 
        DI CONTRO è da rilevare che la laguna di Varano rientra all’ interno del Parco Nazionale 
del Gargano, nonché nella “Rete Natura 2000” che è il principale strumento della politica 
dell'Unione Europea per la conservazione della biodiversità. Si tratta di una rete ecologica 
diffusa su tutto il territorio dell'Unione, istituita ai sensi della Direttiva 92/43/CEE 
"Habitat" per garantire il mantenimento a lungo termine degli habitat naturali e delle specie 
di flora e fauna minacciati o rari a livello comunitario; 
 
      CONSIDERATO che: 
 

- la Laguna di Varano è un’oasi di pace tra mare e montagna, e tale sua 
caratteristica sarebbe indubbiamente stravolta da un tale progetto a cosi alto 
impatto territoriale, basti pensare che il progetto de quo avrebbe circa 
l’estensione di 220 campi di calcio; 

- l’area oggetto dell’intervento è a forte vocazione turistica sotto il profilo del 
turismo ambientale, ecologico e religioso, sorgendo appunto in detta zona la 
Chiesa della SS. Annunziata famosa per il crocifisso ligneo in essa contenuto le 
cui origini dovrebbero risalire al milletrecento;  
 

- detta area ha, ancora, una certa rilevanza anche sotto l’aspetto archeologico; 
 

- Il progetto presentato così come un impianto di qualsiasi tipo andrebbe ad intaccare 
pesantemente l’habitat della fauna selvatica, uccelli in particolare: “La laguna 
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rappresenta uno dei luoghi di svernamento di diverse specie protette; difatti qui si 
riproducono tante specie ed ultimamente è stata anche registrata la presenza di 
fenicotteri. Si tratta di una zona dal punto di vista naturalistico importantissima che 
deve essere tutelata e preservata; 
 

- al progetto del parco fotovoltaico vero e propri, inoltre, si affiancano quelli delle 
sottostazioni su terra, tra le quali la sottostazione di trasformazione collocata nel 
mezzo di un’area ad alta pericolosità idraulica, la palude Muschiaturo bonificata nel 
corso del ‘900; 

  
Tutto quanto sopra premesso: 
 
             Con voti unanimi e favorevoli espressi per alzata di mano dei componenti presenti e 
votanti; 

DELIBERA 
 

Di dare atto che le premesso sono da intendersi quale parte integrante del presente deliberato: 
 

- Di esprimere il proprio parere contrario alla realizzazione dell’impianto  relativo al 
progetto di un parco fotovoltaico flottante nella laguna costiera di Varano, di potenza 
nominale pari a 175 MW e delle relative opere di connessione alla RTN, da realizzarsi 
nel Comune di Ischitella (FG). Proponente: Oceanica Solis S.r.l.; 
 

- Di rimettere copia del presente atto al MESE, alla Regione Puglia ed ai competenti 
Assessorati, all’Amministrazione Prov.le di Foggia, al Parco Nazionale del Gargano, al 
Presidente della Comunità del Parco del Gargano, al Consorzio di Bonifica del Gargano, 
ai Comuni di Cagano Varano e Carpino, al WWWF di Foggia; 

 
 

Successivamente, il Consiglio Comunale, nella composizione di cui innanzi, ritenuta l’urgenza 
di consentire gli adempimenti connessi e consequenziali alla presente deliberazione; 
 
Con votazione unanime favorevole resa nei modi e forme di legge, per alzata di mano; 

DELIBERA 
 

di dichiarare il presente atto immediatamente eseguibile, a tutti gli effetti di legge, ai sensi 
dell’art. 134, comma 4, del D.Lgs. 267/2000. 

 
-  
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Delibera di Consiglio Comunale N. 6 DEL 28-02-2024 
 
Previa lettura e conferma il presente verbale è approvato e sottoscritto. 
 

IL PRESIDENTE DEL CONSIGLIO  IL VICE SEGRETERIO GENERALE 

F.to dott. Rocco Ventrella 
 

_ 

 F.to  Stefano Daniele Lo Russo 
 

_ 
 

 

P A R E R I 

 

 
 
 

R E F E R T O   D I   P U B B L I C A Z I O N E (N. 169 ) 

Il sottoscritto A T T E S T A che la presente deliberazione è stata pubblicata all’albo pretorio on-line di questo comune 
per 15 giorni consecutivi a partire dal 29-02-2024 (art. 124, comma 1, del D.Lgs. 18 agosto 2000 n. 267) 
 

ADDÌ, 29-02-2024  

L’ADDETTO ALLE PUBBLICAZIONI 
F.to  Rocco Santucci 

 
 

 
 

C E R T I F I C A T O   D I   E S E C U T I V I T A’ 

Si certifica che la presente deliberazione, non soggetta al controllo preventivo di legittimità: 
  

Addì, 28-02-2024 

IL SEGRETARIO GENERALE 
F.to  Stefano Daniele Lo Russo 

 
 

 
Copia conforme all’originale, in carta libera ad uso amministrativo 

Addì, ____________ 

IL SEGRETARIO GENERALE 
 
 

_____________________________ 
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